

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Pada bab ini akan membahas mengenai simpulan, implikasi dan rekomendasi

5.1 Kesimpulan

1. Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan terhadap buku cerita rakyat Tiga Sekawan dan Possalia memiliki nilai-nilai moral antara lain: nilai moral antara manusia dengan Tuhan (bersyukur), nilai moral manusia dengan dirinya sendiri (tanggung jawab, kerja keras, pantang menyerah), nilai moral manusia dengan manusia (kasih sayang, kerukunan, meonolong, saling mengingatkan).
2. Nilai moral yang terdapat dalam buku cerita rakyat Tiga Sekawan dan Possalia bisa digunakan sebagai bahan ajar profil pelajar pancasila pada siswa di sekolah dasar. Terdapat tiga ciri utama nilai moral yang terkandung dalam buku cerita rakyat Tiga Sekawan dan Possalian yang sesuai dengan pembelajaran profil pelajar pancasila yang meliputi: beriman, bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, gorong royong, dan juga berfikir kritis. Bahan ajar profil pelajar pancasila yang dibuat berdasarkan hasil analisis nilai moral buku cerita rakyat Tiga Sekawan berfokus terhadap 3 ciri utama yang ada.

5.2 Implikasi

Implikasi penelitian secara teoritis, penggunaan buku cerita rakyat dapat membuat pembelajaran lebih bervariasi, lebih menarik sehingga siswa tidak bosan dalam kegiatan pembelajaran. Melalui buku cerita rakyat siswa akan mendapatkan nilai-nilai baru yang bisa dipelajari bukan hanya sekedar dipelajari tetapi juga bisa dan diterapkan di kehidupan keseharian siswa.

Secara praktik, pada penelitian ini dikemukakan bahwa bahan ajar membantu guru untuk mempermudah menyampaikan materi pembelajaran selain itu bahan ajar juga membantu siswa untuk lebih mudah menangkap materi yang

disampaikan guru. Bahan ajar dapat disesuaikan sesuai dengan usia, minat dan juga materi pembelajaran agar bisa mencapai tujuan pembelajaran.

5.3 Rekomendasi

a. Bagi guru

Cerita Rakyat Tiga Sekawan dan Possalia bisa digunakan sebagai bacaan yang memiliki nilai moral selain itu bahan ajar bisa dipakai dalam pembelajaran bahasa Indonesia

b. Bagi orang Tua

Buku cerita rakyat Tiga Sekawan dan Possalia dapat digunakan dalam pembelajaran pembentukan moral anak selama di rumah.

c. Bagi Peneliti selanjutnya

Berdasarkan hasil analisis yang telah peneliti lakukan, adanya keterbatasan literatur dan kajian kepustakaan. Peneliti merekomendasikan agar peneliti selanjutnya untuk lebih banyak menyediakan literatur dan kajian kepustakaan. Peneliti selanjutnya bisa mengkaji buku ini dari sudut pandang yang lain.